

道標ない旅

自分も人も大切に

～思いやり
・チャレンジ
・しなやかな心～



令和3年度 第35号
2022. 1. 18発行
葉山町立長柄小学校
校長 益田孝彦
Tel. 046-875-6860
Fax. 046-876-0682

<http://www.town.hayama.lg.jp/nagae>

◆◆ 皆様のご協力が必要です。 ◆◆

学校として対応が必要な出来事がありました。下のグーグルマップをご覧ください。



1. 年末に取り組んでいたのが地図上部の「豆葉新道脇歩道」と文字の書かれた部分。学校下歩道橋～ローソンあたりまで、児童が登下校で広がっていて、自転車や他の歩行者等の通行を遮断してしまっている事案への対応でした。自転車等、急いでいる方には声を掛け合って道を譲ること。基本的には森戸川側寄りを歩行するように指導しています。これが解決の糸口になっていくことを期待しています。
2. ピンクコース通学路を通る児童に対してのお願いが2点目です。これは真剣に考えてほしい内容です。保護者の方のご理解とご支援もお願いしたい内容です。
裏階段から、スリーエフローソンがある交差点までの1本道、友達との会話を楽しむのは構いませんが、登下校時に、子ども達がハイテンションになるあまり、不必要なまでの奇声や嬌声を上げながら、大ボリュームで通っていく場面が数多くあるようです。上記の区間は、普段大変閑静な環境の中、安眠や静かさを大切にされている方が数多くいらっしゃる区間です。子ども達が登校する7時50分～8時10分頃には、まだ眠っていらっしゃる方も多いと推察されます。「自分も人も大切に」思いやり チャレンジ しなやかな心を持った児童を育てている長柄小学校としては、一人ひとりの子どもがそのことに思いを寄せてほしいと願うのです。登下校時の不必要な大ボリュームはピンクコースの児童全員で控えていってください。
3. 雪が積もった7日、上記地図「P1」で示した駐車場に入って雪遊びをした児童がいないでしょうか。実は、駐車してあった高級外車の脇腹ドア2枚分に渡る線状の傷が入っています。実況検分した警察署の見立ても、子どもが傷つけたと思われるとのことです。久々に積もった雪が大量にある駐車場は、大変魅力的に目に映ると思われそうですが、駐車場へは、本来勝手に入ることは許されません。同時に、かなり多くの児童が侵入を禁じられた「P2」の駐車場を横切り、ショートカットしている実情も把握しました。今回、誰が車に傷をつけたか分からないとはいえ、分かっていたら数十万円の弁償が生じる事態が発生しています。『また雪が降ったとき、「P1」や、「P2」に遊びに行こう』と考えている児童がいるかと思いますが、保護者の方の責任で、その駐車場に入り込むことは出来ないことを学校同様に指導して頂きたい、お願いいたします。

◆◆ 駐車場で事故が起こった場合はどうなるのでしょうか。 ◆◆

人が社会の中で育っていく上で、大切なことを3つ選ぶとしたら、「ありがとうの心」「ごめんなさいが言える力」「人に迷惑をかけない姿勢」と伝えてくださった地域の方がいます。学校はこういった資質を子ども達に育むことに成功していますか？と問われたとき、長柄小学校長の私を含めた教職員一同、そしてそれぞれの保護者の皆様、どうお答えになるでしょう。

学校は、上記の社会的な資質を醸成していく場として機能している必要があると考えます。「成功していると答えられるよう、学校として常に努力しています。」と答える自信（というか職責）は持っていますが、個々の例で当てはまらないような失敗例が出てくるのも、人を育てていく上で、避けられないことであるとも思っています。「人は失敗から学び、成長していく」と考えているからです。肝要なのは、「何度失敗しても学ばない様な人にしない」ことだと考えています。

さて、駐車場について正規に言えば、「無断で侵入することは許されない場所」です。今回起こったような物損事故も侵入がなければ起こらないです。

なにより大切なのは、駐車場の本来機能（車が入り出す場所）からすると、交通事故の起こる可能性がある場所です。人の目が少ない分、児童がかくれんぼ等してようものなら、重大事故も起こります。アクセル・ブレーキ踏み間違えと言った最近のトレンドのような操作ミスも結構な頻度で生じている場所です。そこで子どもが事故に遭ったら、運転手さんに責任が問われるのでしょうか？おそらく大前提が重要な判断となり、侵入した児童の責任が問われるのだと思います。

通学時にショートカットしているうちに、この辺の常識感は薄れて言ってしまうことが心配です。他の児童がやっていたら、自分も楽がしたくなって、大前提とすべき常識は崩れていきます。この地域に住む長柄小学校関係者全員でしっかり向き合わないといけない問題なのだと考えます。

南郷中学校の通学路において、大山周辺に居住の生徒は、必ず川久保交差点まで進んでから、返葉新道を渡るように指導されます。かなりUターンして長い距離を戻る生徒がいますが、きちんと守り、危険な返葉新道の横断はしていません。この例ならって、信号まで迂回するコースでの通学を行うよう指導していきたいと思えます。

◆◆ Chromebook の持ち帰りによる、授業動画等の公開、いかがだったでしょうか？ ◆◆

なかなか実施できない授業参観の代替として、せめてクラスの授業の雰囲気を感じて頂ければと作成した動画でしたが、いかがだったでしょう。10分では短かったかもしれませんが、家事の合間に負担なく感じて頂ける長さは10分程度と判断しての編集です。今回の評判は分かりません。もしご協力頂けるのなら、お手紙でも連絡帳でも構いませんので、感想等を寄せて頂けると幸いです。また、Chromebook の持ち帰りについては返却期限を延期させていただきます。逆に電源コードを持ち帰る措置をとりますので宜しくお願ひいたします。

◆◆ オミクロン株の勢いが苛烈になってきています。 ◆◆

オミクロン株の感染力は従前の株を遙かにしのぐものがあります。新型コロナウイルス対応にも慣れてきて、対応力がついたと思っていた私たちの感覚を吹き飛ばし、全く新しい局面を迎えているような気がしています。

現時点で言えることとして、年間計画で予定していた、2月の授業参観・懇談会は、中止させていただきます。また、週末の安心メールでお知らせしたとおり、給食の対応は、通常通りの給食実施が難しい状況です。21日予定の新入生説明会は、参加できなかった方のため昨年同様2回目の説明会を持つ予定です。

油断をすれば、あっという間に学校はクラスター化し、クラスターと認定されれば、学校自体を閉めることになります。2年間にわたりなんとか開催することが出来てきた卒業式も、過去に状況が悪かった学校が実際に選択した「卒業証書の郵送対応」と言った選択肢が、現実味を帯びてしまいます。お互いに学校をそんな状況にしないための、気遣い心遣いが出来る学校でありたいと願ひます。今までの判断基準に基づいて、月曜日の委員会活動や、6年生の外部講師授業を急遽中止といたしましたが、今までの判断を、オミクロン株に対しては切り替えて、何でも中止するのではない方向を見つけないと、学校自体の閉校も容易に想像できる事態になりました。エッセンシャルワーカーの取り扱いが変わったように、判断を切り替えていく必要があることをご理解ください。

今葉山町や長柄小学校の状況は、小学生の下の兄弟が、幼稚園や保育園等で濃厚接触者になったという理由での欠席連絡が増えています。この慎重なご判断は大変有難く感じております。ここまで踏み込んでのお願いを書くのは初めてですが、ご家族の周辺で、濃厚接触者や、PCR検査結果待ちの方が出た場合、出来れば慎重な対応を選んで頂き、お子様を休ませるようにして頂ければ幸いです。そういった姿勢でのご協力がない限り、前段のような状況が容易に想像できることを皆様と共有したいと思ひます。

◆◆ 新しい給食調理員さんをお迎えしました。 ◆◆

お名前は _____ さんです。17日から3月末までご勤務頂きます。
どうぞ宜しくお願いいたします。



◆◆ 支援員の勤務地変更で、サポート学習教室で活躍中の _____ 先生が、支援員にも加わりました。 ◆◆

月・水・木・金の4日間支援員さんとしても活動頂きます。どうぞお知りおき下さい。